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郑州民生

□晚报记者 李丽君 实习生 孟丽君

本报讯 暑期来临了，为了过个有意义的
假期，许多有假期的市民纷纷加入暑期义工行
列。昨日上午，在金水区绿城社工服务站“暑
期义工”活动正式启动，来自我市不同行业的
义工们举行了第一次见面会。

据了解，本次“暑期义工”活动从即日起到

8月31日结束，义工将按照其特长和兴趣分别
从事青少年成长沙龙，百名义工进社区，社工
助残，关爱农村留守儿童等 7个项目。其中

“青少年成长沙龙”活动将为30个特困家庭的
孩子免费提供暑期校外学业辅导、心理辅导。

凡是年满16周岁的社会各界爱心人士或各
类爱心社团均可申请，如果市民需要义工服务，
可拨打爱心热线63306556报名。

本报讯 27日，市公安局经侦支队民警没
有休息，投入“万警进社区，为民保平安”活动
中，与社区民警一起，放弃周六、周日休息时
间，为群众送证上门，同时看望家庭困难、身有

残疾的群众，为其送上西瓜，响应了郑州市公安
局万警进社区亲民、爱民的号召。另外，该支队
民警为即将放假的郑州102中学的同学们上了
一堂生动的法制课，得到师生好评。 毕龙

□晚报记者 鲁燕

本报讯 因质疑郑州经济适用房价格
“虚高”，郑州经济适用房准业主屈先生曾将
郑州市物价局推上被告席，要求物价局公布
房价成本，二审结果未出（本报曾两次报

道），6 月 25 日，他又把郑州房管局告上法
院。他认为，他所买的紫薇苑小区根本没有
达到法定的要求，房管局就核发了商品房预
售许可证，要求法院撤销房管局为其颁发的
商品房预售许可证。目前，高新区法院已
正式受理此案。

□晚报记者 李雪 董洪刚

本报讯 上周六上午，郑州市卫生局“局
长进社区活动”走进鑫苑社区，经过一上午的
活动，卫生局相关处室收集整理了一些关于市
民卫生健康等多个方面的内容。此次接访，群
众反映的问题主要集中在食品卫生、看病就医
的质量和安全、医疗纠纷、医疗费用以及“片医”
等问题上。该局收集了群众反映的相关信息，
并承诺将尽快调查，协调相关部门进行处理，并
给市民答复。市卫生局局长顾建钦表示，“局长
进社区活动”会坚持下去，了解市民对卫生工作
的需求，为百姓看病就医排忧解难。

消毒餐具不卫生，近期将检查
市民反映：目前郑州市不少餐馆使用集中

消毒餐具，但是在就餐过程中，发现个别餐馆的
卫生餐具并不卫生，在餐具上发现有脏东西。

市卫生局：消毒餐具的使用关系着很多市民
的健康，针对反映的情况，我们活动结束后会研究
解决，对现有的提供卫生餐具的企业进行全面的
检查，如果发现问题，我们绝不手软，如果有小作
坊违规生产消毒餐具，我们会严厉查处。

发现非法行医请举报，卫生部门将严处
市民反映：现在黑诊所依然存在，卫生部

门怎么管不住呢？还有大医院的医生如果没
有执业资格能否开处方药？出了问题谁负责？

市卫生局：这些年郑州市在城乡接合部、城
中村打击、取缔了一批非法诊所，但是由于利益驱
动，现在还有新增的情况，很难根治。现在新出台
了一个规定，就是如果卫生监督部门依法取缔两
次后非法诊所依然开业，将会移交到公安司法部
门，按照刑事、治安方面的条例来处理。

至于大医院里医生的执业资格问题，郑州
市的正规医院里，执业资格是有严格规定的，
每年都会举行医院管理年检查，所有人员的职
业资格都要登记上报，应该不存在非法行医的

现象。如果市民发现哪个医院有问题，可以反
映给我们，我们将严厉查处。

报销遇到的困难将协调解决
市民反映：我叫徐和平，家住高新区石佛

办事处百炉屯，我父亲徐长意今年 83岁了，月
初因为不小心摔倒致使身体多处骨折，于 6月
15日在郑州市骨科医院住院治疗花了 2.6万
元。如今伤愈即将出院，我拿着住院证明和相
关材料到高新区新农合办公室咨询，却被告知

“非自然性的不报。”家里很困难，希望能够报
销些医疗费用。

市卫生局：2009年郑州市委、市政府为民
做的十大实事中，有一件专门提到大病医疗保
险，最高报销额度从过去的 3万元提高到 5万
元。郑州市骨科医院属于市级医院，按规定应
该报销50%~60%的费用，“这件事我会登记，和
高新区新农合部门沟通，尽快给你答复。”顾建
钦记下了徐和平的电话，并给徐和平留下了自
己的电话，并承诺问题如果解决不了，徐和平
随时可以打电话跟他反映。

办理卫生许可证程序多，这个问题正
在研究处理

市民反映：我是开饭店的，办理卫生许可
证和从业人员健康证程序复杂、地点分散，跑
了十来趟还没办下来，收费也比较高，这个问
题能不能解决一下？

市卫生局：这个问题是存在的，我们作为
卫生行政部门也多次反映过，现在很多行政审
批服务是进入政府行政审批大厅办理的，不允
许各个单位自行收费，要到指定银行交纳，可
能给商户造成了麻烦。针对市民反映的情况，
我们会协调有关部门研究新的办法，来缩减程
序，解决地点分散的问题。

至于办理卫生许可证很多趟都办不下来的
问题，如果是开饭店，会有严格的卫生规范，各种
标准都要达标才行，所以审批的过程比较复杂。

□晚报记者 董占卿 通讯员 赵雅丽 杨国星/文
晚报记者 王银廷/图

本报讯 昨日，由郑州晚报招领联盟、中
原网、五里堡办事处河医南社区、浙江太
空药业和失而复得网联合举办的失物招领
与读者网友见面会在建新街举行，活动现场

吸引2000多名市民参与，众多市民留下姓名
和联系方式，请求本报帮忙寻找遗失物品。

为了方便失主寻找丢失物品，本报除了在
报纸上刊登以外，还将在晚报招领联盟网
（http://wbzl.zynews.com)和中原网 BBS 论坛
（http://bbs.zynews.com）中发布最新招领信
息，供市民寻找丢失物品。

市卫生局“局长进社区活动”现场为市民解答疑惑

一件医疗费报销的事，局长全程跟踪

暑期义工上岗，市民可拨打爱心热线63306556报名

放弃休息，民警周末进社区

“紫薇苑经适房价格虚高”新闻追踪

准业主告完物价局又告房管局


